

**Zeitschrift:** Bulletin technique de la Suisse romande  
**Band:** 79 (1953)  
**Heft:** 9-10: École polytechnique de l'Université de Lausanne: publication du centenaire 1853-1953, fasc. no 1

**Artikel:** Travaux d'anciens élèves de l'École polytechnique de l'Université de Lausanne  
**Autor:** Mairesse, A.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-59750>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# TRAVAUX D'ANCIENS ÉLÈVES

## de l'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne

Rien n'est plus dangereux que l'ignorance, et une entreprise, quelle qu'elle soit, ne vit pas en vase clos. Elle est à chaque instant en relations avec des individus ou des organismes sans lesquels son existence serait inconcevable.

(*Que sont les « Public-Relations » ?*  
par FRANÇOIS LULE DEJARDIN).

En l'époque actuelle, il faut savoir se montrer, utiliser à bon escient les moyens d'information, renseigner l'opinion et, à ce point de vue, la parution de deux numéros spéciaux largement diffusés, composés d'articles de nos ingénieurs sur des sujets divers et d'actualité, est une heureuse réalisation.

Celle-ci contribue incontestablement à mieux faire connaître encore la valeur des ingénieurs formés par l'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne, dont la compétence a été de tout temps affirmée par leur participation aux études et aux réalisations des grands ouvrages mondiaux.

Nous ne pouvons donc que féliciter de cette initiative la direction du Bulletin technique de la Suisse romande et l'en remercier très chaleureusement.

L'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne va fêter ses cent ans !

De tous les pays du monde, des anciens élèves viendront nombreux assister aux festivités et les organisateurs peuvent se réjouir d'un tel résultat; c'est la preuve vivante de la constance et de la fidélité des sentiments que nourrissent tous les anciens élèves à l'égard de la Suisse et c'est la marque évidente du rayonnement indiscutable de notre Ecole.

Ces présences montrent également — et cela n'est pas moins important — que les années passées à l'Ecole laissent chez chacun un souvenir agréable, qu'il s'agisse de l'accueil familial reçu ou des méthodes mises en œuvre par l'Ecole pour son enseignement.

Tous, nous avons apprécié ce corps enseignant dévoué, compétent et intelligemment social qui a formé notre adolescence, qui a éveillé en elle l'esprit d'initiative et d'équipe, qui a développé les sentiments d'émulation par une compétition intellectuelle toujours en alerte, qui a su faire de chacun un homme d'action.

Anciens et jeunes apprécieront tous à sa juste valeur la grande culture donnée par l'Ecole, son sens aigu des réalités techniques et pratiques qui justifient pleinement la confiance que lui accordent les autorités responsables.

Par son enseignement elle combat les fausses promesses, génératrices de déceptions et de déboires, et procure les éléments indispensables pour des initiatives heureuses et efficaces.

Aussi l'Association amicale des Anciens élèves de l'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne n'attend pas de plus vif souhait que :

- de continuer à travailler en accord confiant avec l'Ecole ;
- d'assurer la transmission des qualités de conscience professionnelle et de rectitude qui, unies à la technique, doivent contribuer au développement toujours plus grand de l'Ecole ;
- de faire admirer et respecter cette volonté, cette ténacité, ces efforts qui ont conduit à tant d'heureux résultats ;
- et, dans les instants présents, de montrer à chacun ce que représentent cent années de labeur sur le même sillon.

Un siècle d'existence ! C'est une première étape, un premier quartier de noblesse, un jalon sur la route du travail après lequel il est permis de s'arrêter un moment pour faire le point et considérer le chemin parcouru.

C'est ce que vont faire les anciens élèves de l'Ecole les 11, 12, 13 et 14 juin prochain, avec l'ardeur et la joie :

- de gens heureux de vivre ces journées dans l'aimable et généreuse Suisse ;
- de gens heureux d'affirmer à l'Ecole leur dévouement ;
- de gens heureux à la pensée que leur participation à ces fêtes du Centenaire permettra à cette création admirable de l'intelligence de mesurer la grandeur de leur reconnaissance.

A. MAIRESSE, ingénieur E. P. U. L., Paris  
président central de l'Association amicale  
des anciens élèves.